

Bonne et heureuse année 2025 !

Chers membres et amis du Musée Mémorial Walbourg 1870-1945,

Après une année 2024 d'une rare intensité, rythmée par les visites individuelles et de groupes, les conférences, les salons et marchés de Noël..., 2025 s'annonce tout aussi enthousiasmante !

Pour faire face à la morosité ambiante, liée aussi bien au manque d'ensoleillement qu'à une actualité anxieuse, nous souhaitons proposer à nos membres et adhérents ainsi qu'à tous nos visiteurs une programmation enrichissante et stimulante mais également l'opportunité de se retrouver lors de moments conviviaux.

Bien que le passé ait pu nous diviser, l'Histoire nous lie et nous rassemble, au-delà de nos origines et de nos croyances, tant politiques que religieuses. L'Alsace, terre de migrations et d'échanges par excellence, en est le témoin et le terreau fertile. Aborder ainsi l'Histoire de l'Alsace, faite de petites histoires, façonnée par celles et ceux qui ont vécu, traversé, visité, exploré notre belle région, permet de nous connecter les uns aux autres à travers ce passé commun, à répondre à des interrogations et, pourquoi pas, à panser des plaies mémorielles encore actives et potentiellement douloureuses.

En 2025, le Musée Mémorial Walbourg 1870-1945 continuera, par conséquent, de contribuer au travail de mémoire et à renforcer sa dimension pédagogique, grâce à une muséographie évolutive que les visiteurs sauront apprécier à chacun de leurs passages. Des travaux sont toujours en cours au sous-sol et nos membres les plus actifs ne rechignent pas à mettre la main à la pâte pour concevoir des scènes inédites, réalistes et émouvantes. Un grand merci à elles/eux pour leur investissement et leur fidélité !

L'exposition #StolenMemory, consacrée aux objets confisqués aux déportés lors de leur arrestation ou à leur arrivée dans les camps de concentration, restera quant à elle visible jusqu'à la fin du mois de janvier (ou début février si l'on peut jouer les prolongations...). Si vous n'avez pas encore eu l'occasion de la visiter, nous vous la recommandons vivement avant qu'elle ne parte vers d'autres horizons.

Les horaires d'ouverture du Musée restent inchangés (mercredi & dimanche, 14h-18h). Les visites de groupe (à partir de 15 personnes ; scolaires, associations, familles, comités d'entreprise...) continuent d'avoir le vent en poupe grâce au talent de nos guides et les buffets-terroir que nous proposons connaissent également un joli succès ! Quand l'Histoire rencontre la gastronomie, la recette du bonheur 😊

- **Si vous souhaitez consacrer une ou deux demi-journée(s) par mois au Musée, vous avez la possibilité de vous inscrire sur le planning des permanences. Il suffit de nous en informer et nous choisirons ensemble les jours et le poste qui vous conviendront le mieux, à la fréquence que vous souhaitez. Merci de nous contacter au plus vite pour vous inscrire pour le 1er trimestre 2025.**

Qui dit nouvelle année, dit nouveau programme et nouvelles activités !

Afin d'enrichir l'offre culturelle disponible sur notre territoire nord-alsacien, nous avons décidé de proposer, en complément des visites, différentes activités. Certaines ont déjà connu un certain succès les années précédentes, quand d'autres relèvent d'un format inédit qui s'appuiera sur l'interactivité et l'échange.

- **Retour des conférences** : un nouveau cycle de conférences débutera le 24 janvier 2025 avec celle proposée par Paul Greissler sur la Guerre de Trente Ans. Au total, 8 conférences et 2 projections de films suivies d'échanges rythmeront l'année 2025. Dans un objectif de convivialité, nous proposerons systématiquement des apéritifs-dinatoires avant chaque conférence et du snacking lors des projections de films.
- **La création d'ateliers** : pour sortir de la frontalité induite par le format conférence, nous avons imaginé des ateliers immersifs qui se baseront sur une présentation d'une thématique mais qui chercheront également à mettre le public à contribution dans une optique pédagogique. Ainsi, l'atelier animé conjointement avec le service de déminage de Strasbourg permettra, par exemple, au public de voir de près les outils utilisés par les démineurs lorsqu'ils sont appelés à effectuer une mission. Une formule atelier + déjeuner en compagnie des intervenants sera également proposée et permettra de briser la glace et de partager un moment convivial avant d'entrer dans le vif du sujet.
 - ◆ **Vous trouverez toutes les informations indispensables dans le programme des conférences et des ateliers. 2-3 semaines avant chaque événement, nous vous enverrons une invitation avec un talon d'inscription qu'il s'agira de compléter et de nous renvoyer si vous êtes intéressés par ledit événement.**
- Notez-vous les dates des 8-10-11 mai, le Musée accueillera à nouveau un salon concentré cette fois-ci à la thématique historique et mémorielle. Conférences, artisanat et gastronomie seront à nouveau au rendez-vous !

Veillez à vérifier régulièrement votre boîte mail (et vos spams) et de consulter notre site internet afin d'être au courant de l'actualité du Musée Mémorial Walbourg 1870-1945 et de ses partenaires. Merci de partager à tous vos réseaux.

Le bureau de l'association 2MCLADN espérons contribuer, par notre dynamisme, à ce que l'année 2025 soit pour vous riche en découvertes et en partages, terreau fertile à un avenir plus éclairé, serein et constructif.

Prenez bien soin de vous et au plaisir de vous retrouver au Musée Mémorial Walbourg 1870-1945.

Anaïs Nagel, secrétaire, pour le bureau de l'association 2MCLADN